
１　日　時 　平成２６年８月６日（水）１０時００分から１２時３５分

２　会　場 　仙台市役所二日町第四仮庁舎９階市民局会議室

　阿部会長　樋口副会長　吉川副会長　佐藤副会長　島田副会長　

  井上庶務理事  齋藤会計理事

　事務局員

　地域政策課長　同課企画係長  同課係担当職員　

１ 報告

仙台市連合町内会長会第５回正副会長会（報告）

３　出席者

 (1) 町内会活力向上策第１期専門検討最終報告について

　　　本件について、資料１に基づき町内会活力向上策第１期検討専門委員会の堀江副委

１ 仙台市等からの説明（依頼）事項

 (1) 町内会実態調査について（まちづくり政策局）

　　　 月に国から新たなガイドラインが示されたため、本市としても具体的で迅速な対

　　　 応を考え、市政だより９月号でお知らせするほか、９月中に対象地域の町内会に

       対し、情報提供を考えているもの。

　　 以上の説明の後、避難場所の問題や対象地域への情報提供のことなどの質疑応答が

　　 あり、詳細は、９月の正副会長会で説明を受けることを確認し、当日の説明が了承

　  以上について、了承されました。

 (2) 土砂災害に係る避難準備情報等の発令基準について（危機管理室）

　　 〇避難場所のことなど検討中のところもあるので、本日は頭出しに止まるが、９月

　　　 の正副会長会には詳細な内容を説明した上で、対象地域に情報提供をしていきた

       いと考えている。　　　 

     〇対象地域は９４４カ所ある。

　　 本件について、危機管理室担当主幹から次のような説明がありました。

　　 〇新しい地域防災計画でも避難準備情報を発令にすることになっているが、この４

　　 されました。

　　 本件について、政策企画部担当部長から次のような説明がありました。

　　〇７月２３日～３１日まで各区連協の会合で説明を行い、本日の調査票をまとめるに

　　　至った。

　　〇今後、資料のスケジュールに従って進めていく。９月に回収状況を報告したい。

　　〇市民意識調査については、２，０００人を対象に行うが、調査票は現在作成中。９

　　　月に報告する予定なので、そこで意見を伺いたい。



　　員長から阿部会長に手渡され、受理されました。

 (2) 宮城県内各市町村事務局レベル等の情報交換会について

     本件について、事務局長から開催日程や情報交換の内容などの調査結果に基づき、

　 情報交換会を８月２９日（金）に開催することが決まったとの報告があり了承されま

　 明があり了承されました。

２ 議題

 (1) 仙台市災害義援金配分委員会委員の推薦について

　 した。

 (3) 審議会等出席報告について

     本件について、井上庶務理事から公民館運営審議会への出席について報告があり、

　 了承されました。

 (4) 全国自治会連合会第３回常任理事会、第２回理事会について

     本件について、事務局長から全国自治会連合会事務局より送付された会議資料の説

　 で、さらに吟味した上で、専門委員会提案の推進方策を採用するかどうかの判断を行

　 うことが決まりました。

 (4) 第３回国連防災世界会議への今後の臨み方について

　 い、結論を得ていくことが決まりました。

　　 協議の結果、佐藤いわ子副会長を推薦することが決まりました。

 (2) 平成２６年度総務大臣表彰候補者の推薦（指定都市推薦枠）について

　　 仙台市長から推薦依頼があった本件について、本会規程に基づき適任者を推薦する

　 ことが決まりました。

 (5) 平成２６年度町内会実態調査の実施協力について

　　 定期総会において、参加協力のスタンスを確認していましたが、より積極的な関わ

   りに軸足を移す方向の模索も視野に入れ、次回正副会長会でさらに具体的な検討を行

 (3) 町内会活力向上策第１期専門検討最終報告の活用策について

　　 協議の結果、検討結果を正副会長会や役員会・役員研修会、区連協の会議などの場

　 所要の協力を行うことが決まりました。

 (6) 平成２６年度役員研修会について

　　 １１月開催予定の研修会の内容について、町内会活力向上策第１期検討の報告書で

　 提案されている３つの地域内連携のパターンを事例に基づき、それらの特徴、長所、

　　 今年度、仙台市が行うアンケートの回収率を１００％に近づけるため、本会として

　 短所などを徹底比較することが決まりました。

 (7) 地域版避難所運営マニュアルづくり進捗状況の第４次調査について



　― 以上 ―

３ その他

 (1) シンポジウム等への講師派遣について

     東北福祉大学の阿部一彦教授から①第３７回総合リハビリテーション研究大会のシ

　 ための取組みに関する説明があり、次回正副会長会で協議することが決まりました。

 (9) 視察（徳島県徳島市コミュニティ連絡協議会）の受入れについて

     本件について、視察（９月１９日）を受け入れることが決まりました。

   ンポジウム（１０月１２日午前開催）のパネリストと②東北福祉大学通信教育部スク

 (8) 区連合町内会長協議会相互の連絡協調の推進について

     本件について、事務局長から資料に基づき事業計画重点事項の具体的な実現を図る

　 進捗状況を調査することが決まりました。

   ーリング（１１月１５日午後開催）の講師として適任者の派遣を依頼され、①に島田

     本件について、口頭で相沢事務局長から概要の説明があり、情報を共有しました。

　 副会長、②に阿部会長を派遣することが決まりました。

 (2) ある町内会の困りごとについて

     本件について、年間事業計画に従い、地域版避難所運営マニュアルづくりの最終の


